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港藝員：台前幕後工作量增發展更大

中央開門五式 港影視全受惠
網絡行業都包埋 鼓勵多拍「港味」電影聯手走向海外

香港影視界訪京團由著名演員成
龍任團長，香港中聯辦副主任

盧新寧擔任顧問。團員共25人，包
括香港演藝界內地發展協進會執行
會長曾志偉，全國政協常委林建
岳，港區全國人大代表、立法會體
育、演藝、文化及出版界議員馬逢
國，香港電影發展局主席王英偉，
英皇集團董事局主席楊受成等。

拜會中央多個部委負責人
訪京團在京期間先後拜會了國務
院港澳辦主任張曉明、中宣部常務
副部長王曉暉、國家廣播電視總局
局長聶辰席、國家文化和旅遊部部
長雒樹剛等中央部委負責人。
曾志偉昨日在總結行程時表示，
他們與有關中央部委就早前公佈的
多項利好措施的細節問題進行了溝
通，並反映了香港業界對措施的進
一步訴求，並獲得有關部委的積極
回應。
首先，在新措施公佈後，香港電

視從業者都十分關心有關措施是否
涵蓋香港電視從業人員。
為此，訪京團向領導提出有關問
題並獲得正面回應，即有關的利好
措施會涵蓋香港電視和網絡行業。
「大家可以放心了，這樣的措施將
給香港幕前幕後的影視從業人員提
供更多就業機會，許多年輕人可以
有機會入行，並充分了解內地行業
狀況。」曾志偉說。
他續說，香港影視界還希望能夠
加快對香港影視作品的審批速度，
建議可以考慮在大灣區內加快對廣
東話影視作品的審批速度，這點也
得到了積極回應：廣電總局回應
道，會盡快考慮並執行。

毋須強插內地發生劇情
在日前公佈的5項便利措施中，

允許業界毋須強行加插內地發生劇
情。曾志偉表示，他們提出業界關
心的題材放寬的具體安排，中宣部
舉例說，以往規定合拍片必須有一
場戲在內地取景拍攝，如今可按劇
情需要作決定。他相信這可以減少
業界顧慮，更方便拍攝。
王英偉介紹了中央相關部委就香

港業界關注所作出的第三個積極回
應：關於香港電影人在內地的納稅
問題。他說，中央同意在香港中聯
辦的安排下，安排內地稅務專家赴
港，為業界解釋具體的稅務安排。
第四個積極回應是，中宣部等部

委鼓勵香港影視界繼續發揮香港優
勢，拍更多有「港味」的電影電
視，既可以推動香港年輕人加入影
視行業，也可以讓香港業界有更多
機會發揮優勢。中央還積極鼓勵香
港業界與內地優秀電影作品聯手走
向國外。

在內地商演一次審批
五是關於香港業界在內地的商

業演出問題。業界希望在內地不
同地方表演可以只進行一次審
批，這點得到文化和旅遊部負責
人的積極回應，說目前已經有基
本政策，後續會繼續完善，包括
同一個演出項目可以只進行一次
審批，不用每次轉到其他地區或
加場時要重新審批。
成龍表示，這是該訪京團繼

2006年首次訪京後第二次訪京。
香港影視界訪京團多年來積極爭
取中央對香港影視的支持，而近
日出台的5項放寬措施是非常好的
消息。
他們是次訪京，是為了了解有關

措施的具體安排，並獲得中央有關
部委的積極回應，他代表香港影視
界感謝中央支持。

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）中央相關部委16

日頒佈5項利好香港電影業界措施，香港影視界25人訪京團

次日即赴京，就五項措施具體細節與中央相關部委負責人座

談交流。香港演藝人協會榮譽會長曾志偉、香港電影發展局

主席王英偉昨日總結訪京行程時表示，有關部委在5個具體

問題上積極回應了業界的訴求，包括將利好措施擴至香港電

視、網絡從業人員；在大灣區內加快香港電影審批速度；安

排財稅專家赴港詳解香港電影人內地納稅政策；鼓勵香港多

拍「港味電影」並與內地電影業聯手走向海外；爭取本港在

內地商業演出一次審批等。

港電影業界訪京收穫
中央進一步便利香港電影業界
進入內地市場的措施

1.香港人士參與內地電影業製作不作數量
限制

2.對內地與香港合拍片在演員比例及內地
元素上不作限制

3.取消收取內地與香港合拍片立項申報費
用

4.香港電影及電影人可報名參評內地電影
獎項

5.香港電影企業在港澳地區及海外發行推
廣優秀內地電影和合拍片可申請獎勵

訪京團五訴求獲積極回應

1.利好措施涵蓋電視、網絡業

2.盡快考慮在大灣區加快香港影視作品審
批

3.安排稅務專家赴港談香港影視人在內地
納稅制度

4.鼓勵香港業界多拍攝「港味」作品聯手
內地優秀影視作品走向海外

5.促成香港演藝界在內地商業演出一次審批

■整理：香港文匯報記者 馬靜

香港影視界於4月17日至19日
到訪北京，與中央有關部委領導座
談及交流。中央向訪京團闡述了5
項新電影利好政策，並表示電視節
目及電視劇製作亦會受惠。這消息

令香港電視界人士稱讚，表示歡迎國家對電視界
的支持，讓港澳影視同享便利行業發展的措施。

無綫：有利進入內地市場
香港最大的電視台TVB外事部回應，內地是

十分重要的市場，無綫電視歡迎任何中央政策
有利他們的製作和節目進入內地市場。
藝人敖嘉年聞訊說：「真係太好了，以前的

得幾個名額，真是競爭得很利害。現在所有都
開放了，大家都受惠，真是大好消息，令台前
幕後都可增加工作。」
藝人龔嘉欣也說：「有劇拍，有工開，我就

好開心㗎啦！」
回內地發展超過十年的資深製作人羅浩強

（Benny）表示，中央的新政策，對香港台前幕
後都是一大喜事：「以往我拍的電視劇或電
影，由我去找演員及班底，因為牽涉到好多限
制，就算作品出街後，有很多香港工作人員的
名字抹走了，而換上其他人的名。現在新政策
一出台，再沒有後顧之憂，那我下次再開劇，
就可以多找香港演員及幕後去做自己的班底。
始終土生土長的香港人，默契會更加好。不需
再顧慮太多事，可以放膽去做。」

徐小明：感謝領導人關心
經常回內地拍電影、電視劇的著名導演、香

港電視專業人員協會會長徐小明對中央日前公
佈向港澳電影業開放的5項措施涵蓋電視業感到
高興。

他特別感謝國家領導人沒忽略電視行業，有
明確的放寬措施是一件好事，但例如取消名額
限制固然是好，惟對港澳電視方面沒想像中大
作用，因為內地觀眾對香港電視演員興趣不強
烈，內地製作人未必用他們。
對綜藝節目的製作則比較好。過往內地綜藝

性節目對香港知名的藝人需求大，但又嚴控名
額數量，如今開放名額限制，香港知名的藝人
受惠較大。
徐小明認為，真正開放的空間仍然有限，未

必能鼓勵香港投資人入內地拍劇。如果香港資
金的電視和電影公司可在內地註冊，有以合法
註冊外資公司的身份，做發行宣傳經營才可以
談發展。但回去註冊成立是否廣電總局話事仍
要通過工商局商量，所以距離解決業界根本的
問題尚遠。

■香港文匯報記者 植毅儀、吳文釗

■訪京團在京期間先後拜會了國務院港澳辦主任張曉明等中央部委負責人。 國務院港澳辦網站圖片

▶兩地聯手合作
的電影《無雙》
大收旺場。

電影劇照

◀成龍、曾志
偉、王英偉與媒
體見面。

香港文匯報
記者馬靜 攝
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香港文匯報記者發現，多名「港獨」及激進分子
周三傍晚陸續進入立法會大樓，與反對派議員密
謀，商討及部署未來幾周反對《逃犯條例》修訂的
活動，「獨」派媒體大佬將召集各「港獨」組織頭
目聚會，擬組新的「港獨」組織。「佔中」失敗之
後，反對派與「獨」派一直暗地勾連，在外部勢力
的指揮棒下不斷試圖破壞香港穩定安寧，近期為反
對《逃犯條例》修訂，在外部勢力的唆使下，反對
派與「獨」派開始明目張膽地合流，意圖形成前所
未有的邪惡力量，要令香港深陷政爭漩渦，成為宣
「獨」平台和作為外國勢力遏華棋子。對反對派與
「獨」派這一出賣香港利益的行動，廣大市民要擦
亮眼睛、高度警惕，特區政府需嚴陣以待、維護法
治尊嚴，粉碎其禍港遏華圖謀。

「佔中」與旺角暴亂失敗、「香港民族黨」遭禁
之後，受重創的「獨」派組織在本港成為過街老
鼠，人人喊打，但「港獨」勢力一直不甘失敗，尋
求各種機會進行宣「獨」活動。在美國總統特朗普
揮舞「美國優先」大棒，不斷掀起貿易戰的背景
下，美國對華鷹派更頻密地打「台灣牌」、「香港
牌」，意圖遏制中國發展。

在外部勢力的慫恿下， 「港獨」勢力與「台
獨」、「疆獨」、「藏獨」等勢力加快勾結、頻密
密謀。同時，「港獨」與本港反對派的勾連也越來
越明目張膽起來。今年以來，「獨」派組織與反對
派的暗地勾連行動頻頻被揭發，如今年元旦，多個
「獨」派組織參與反對派的遊行活動，「獨」派幹
將鄭俠、鍾翰林、陳家駒、梁頌恆等舉「獨」
旗、「獨」幡出現在遊行隊伍中，又如3月31日，
「民陣」及傳統反對派發起所謂反《逃犯條例》修
訂遊行，大批「港獨」分子傾巢而出，「香港眾
志」、「學生動源」、「學生獨立聯盟」等「港

獨」團體到場高舉「港獨」標語和旗幟。
本周三，反對派與「獨派」中

人更肆無忌憚

地進入立法會內，其合流、組建同一陣線的行動，
已經毫不掩飾了。這一前所未有的合流舉動，是一
個危險的信號，本港社會應高度警惕。

反對派在「佔中」失敗之後，影響力日益低落，
現在反對派為了壯大自己的力量，竟視香港法治如
無物，為「港獨」分子搭建「宣獨」平台，為自己
政治利益，不惜公然出賣香港利益，衝擊國家安全
的底線。反對派還不斷到美英告洋狀，意欲通過抱
美英大腿以壯聲勢，完全站在了港人民意的對立
面，甘心淪為外部勢力遏華的棋子。

本港各類「獨」派組織，在旺角暴亂之後，早已
失去能量，成為香港法治不容的地下組織。近期在
外部勢力的唆使下，「獨」派與反對派合流，意圖
東山再起，更做起了要把議會變為「宣獨」平台的
美夢。

反對派與「獨」派毫不掩飾的合流行動背後，
是外部勢力欲把香港變為遏華棋子的險惡圖謀。
近期美英對本港修訂《逃犯條例》高調地指手畫
腳，美國國會發表聲明稱，若《逃犯條例》通
過，將侵蝕本港作為具法治精神商業中心的聲
譽，英國國會外交事務委員會發表調查報告，稱
憂慮香港淪為「一國一點五制」。正因為有美英
的撐腰，反對派與「獨」派才如此明目張膽地合
流，扮演引外力反中亂港的急先鋒，呼應美英禍
港遏華的圖謀。

此次《逃犯條例》修訂，堵塞法律漏洞，彰顯法
治公義，有利香港長治久安，獲得主流民意支持。
反對派與「獨」派合流合謀，一方面在議會內拉
布，另一方面則威脅將發起包圍立法會等抗爭行
動，並勾結外力向議會施壓，圖逼政府撤回法案。
這一逆流更堅定了香港履行憲制責任、維護國家安
全、護航「一國兩制」的決心，廣大市民和社會團
體應積極發聲，以強大民意遏止禍港遏華逆流，特
區政府要預早準備、堅決維護「一國兩制」制度安
全。

反對派與「獨」派合流 呼應外部勢力禍港遏華
國家發改委昨印發《橫琴國際休閒

旅遊島建設方案》，出台多項政策，
支持橫琴與港澳合作打造世界級旅遊
灣區。自《粵港澳大灣區發展規劃綱
要》2月18日印發以來，由中央到內地
地方層面接連出台支持大灣區發展的
政策措施，不斷為灣區發展注入新動
力。港澳特區與大灣區產業優勢互補
趨勢已成，目前內地各市針對自身特
點調整產業佈局、協力發展的行動日
新月異，振奮人心，特區政府和港人
要看清趨勢、把握機遇，積極配合綱
要的執行落實。尤其是特區政府，要
加強與內地9市的溝通、協調、對接，
從而推出切合本港自身需要的政策措
施，協助和激勵港人尤其是年輕人在
大灣區內大展身手。

自國家定調推進粵港澳大灣區建設
以來，有關支持大灣區融合發展的政
策措施不斷。最新進展有發改委印發
《橫琴國際休閒旅遊島建設方案》，
與港澳合作打造世界級旅遊灣區；
《粵港澳大灣區產業地圖及園區模式
創新》白皮書發佈，打造世界新矽
谷；廣州與本港航空租賃企業推進產
融合作，等等。本港作為國際金融、
航運和貿易中心，同時亦是國際城市
和國際航空樞紐，正應該發揮大灣區
核心城市的作用，加強與內地9市的優
勢互補，共促發展。

例如珠海橫琴建設國際休閒旅遊
島，就被賦予了特定的港澳元素，本
港可以攜手珠澳推動「一程多站」的
旅遊線路開發，打造世界級旅遊精品
路線。不僅如此，本港在旅遊、酒店

等方面有着成熟的模式和豐富的經
驗，也可以在區內旅遊市場開發、人
才培訓等方面多作貢獻。

在全球產業向高端製造和創新科技
升級轉移的趨勢下，粵港澳大灣區橫
跨「一國兩制三個關稅區」，制度的
多樣性令各地產業優勢互補，有着巨
大的想像空間，亦是大灣區發展的大
勢所趨。香港在多方面擁有明顯優
勢，包括國際化水平高、科研體制優
良、司法制度與國際接軌、對外信息
傳播便捷，等等。但另一方面，香港
缺乏產業基礎和應用場景，相反內地
城市則具備完善的產業鏈和供應鏈，
創業者從創意產生到產品推出的速度
快、成本低。因此本港與內地9市找準
特點進行優勢互補，就可以成就大灣
區為匯聚人才、吸引科研機構和實業
產業的國際創科中心。

把大灣區建設為宜居、宜業、宜遊
的國際一流灣區，特別是為香港青年
拓展發展機遇和空間，本來就是大灣
區建設的初衷，也是中央和地方政府
出台系列政策的出發點。香港現在要
做的，一方面是把握天時地利人和政
策東風，主動加強與內地 9 市溝通協
調，探尋互補互利的合作空間，成熟
一項落實一項；另一方面是研究出台
一些激勵政策，協助和鼓勵企業與個
人把握大灣區融合發展的機遇。只要
在積極參與大灣區建設的過程中，突
破本港社會經濟發展的瓶頸，就一定
可以改善市民福祉，為青年發展
提供廣闊的舞台。

推進灣區互補合作 讓港人大展身手
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